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Le mot du Maire

2 n Belmont-sur-Rance

Les frimas de l’hiver sont là et 
chacun de nous remédie à cette 
froidure hivernale. Un automne où 
les phénomènes climatiques nous 
rappellent à notre bon sens. Face à 

ces incertitudes d’événements météorologiques, de nombreuses 
régions ont vécu des moments tragiques et difficiles en cette fin 
d’année.

Aussi, cette trêve de Noêl, sous le scintillement des illuminations,  
des sapins joliment ornés, des décorations magnifiques dans 
les maisons nous font espérer un peu de répit et surtout une 
parenthèse de gaieté, de bonheur, de joie à partager dans la 
bonne humeur.

Je vous souhaite à tous de très belles fêtes et une bonne année.

Nous avons des pensées pour tous ceux qui nous ont quittés et 
toutes les personnes malades, seules, fragilisées par la vie,  soyons 
bienveillants  et attentionnés.

C’est en fin d’année que nous réalisons le bilan des actions de la 
commune.

Notre situation démographique n’est pas extraordinaire. Quelques 
familles sont arrivées sur la commune, mais ne compensent pas 
le déficit naturel. La population stagne, l’enjeu pour l’avenir est 
d’accueillir et d’accompagner de nouveaux arrivants : s’installer 
et vivre au pays sont des défis majeurs pour les prochaines années.

L’arrivée du très haut débit sur la commune va peut-être permettre 
la réalisation et la création de nouveaux métiers. Notre société et 
à plus forte raison notre commune se restructurent et s’adaptent 
aux changements économiques, numériques et technologiques.

Dans ces moments de transition, le conseil municipal continue 
d’apporter de l’attractivité et de l’amélioration au cadre de vie de 
la population.

Les gros travaux en cours arrivent à leur terme.

Les travaux de rénovation des logements des Hauts du Sériguet sont 
terminés. Au printemps, des aménagements paysagers sont prévus.

L’agrandissement du centre de secours de Belmont sur Rance 
est réceptionné. les travaux de finition extérieure (parement du 
mur béton avec des pierres de pays) seront réalisés par l’équipe 
des agents de la communauté des communes. La réception du 
chantier de la maison de santé pluridisciplinaire  est prévue au 
premier trimestre 2020.

D’autres réalisations se clôtureront dans l’année :
- l’extension du cimetière,

Chères Belmontaises, 
chers Belmontais, chers amis

- le cheminement piétonnier via l’ESAT,
- l’appel d’offre est lancée pour la consultation 

des entreprises pour réaliser la sécurisation 
des 5 entrées de village.

- dans le cadre d’une opération bourg-
centre menée par la région Occitanie, la 
commune a été retenue, des aides financières 
accompagneront des projets ciblés dans 
différents domaines.

- l’acquisition de bâtiments et de terrains 
appartenant au diocèse, en vue de la 
réalisation d’un centre de loisirs sans 
hébergement par la communauté.

D’autres projets plus complexes et plus longs :
- la création d’un musée de statues-menhirs 

au Sériguet : le dossier scientifique et 
culturel est en cours d’élaboration (cf DRAC) 
et le projet immobilier est bien avancé,

- le réaménagement du petit SHERPA en 
logements séniors non dépendants,

- la rénovation de la Maison JEAY place 
Georges Mouls.

Dans le cadre des compétences de la 
communauté des  communes et suite aux 
tranferts,  il est prévu :
- la réalisation d’un Plan Local d’Urbanisme 

Intercommunal (en remplacement des cartes 
communales). Le diagnostic est en cours, vous 
serez sollicité lors d’une enquête publique,

- la signalisation d’information touristique,
- la modernisation et la rénovation des 

vestiaires de la piscine,

La communauté est plus particulièrement 
l’équipe voirie basée à Belmont poursuit 
ses travaux d’entretien, de goudronnage, 
d’épareuse, de déneigement.... Son champ 
d’intervention s’est élargi : elle sillonne sur 
Montfranc, Pousthomy, Laval-Roquecezière, 
Combret. Elle est fortement sollicitée. Sur 
Belmont, cette année les chemins du Fraysse 
à Maspials, de l’ESAT au Traversous, de la 
Jasse ont été repris. Plus de 1500 tonnes de 
granulats répandu et 61 tonnes d ‘émulsion.

La commune et la communauté des communes 
œuvrent de concert dans l’intérêt général 
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Etat civil

n 5 naissances
BILLAUT Maëllynn, Jeanne née le 
29 mars 2019 à Belmont-sur-Rance

Naissances hors commune :

GAUD Estéban, né le 15 mars 
2019 à Saint-Affrique

LIQUIERE Leïla, née le 7 mai 2019  
à Saint-Affrique

CHASSAING Juliette, née le 2 
août 2019 à Saint-Affrique

CHARLES Gabin, né le 28 
septembre 2019 à Albi 

n Reconnaissance
3 actes de reconnaissance

n 6 mariages
CHASSAING Cyril 
et QUATREHOMME Delphine,
le 8 juin 2019

MAILLÉ Didier 
et MILLAU Véronique,
le 13 juillet 2019

GAYRAUD Damien
et SERS Marion,
le 3 août 2019

GAVALDA Mickaël 
et FANJAUD Cécile,
le 10 août 2019

MAUREL Cédric et MARC Aurore,
le 24 août 2019

EL YOUSSFI Mohamed 
et BLIND Violaine,
le 7 septembre 2019

n 14 décès
+ 11 transcriptions
Décès :

BEDOS Anna, épouse GUY, le 28 
janvier 2019

BLANC Raymond, le 27 mai 2019

TOUREL Béatrice, épouse COSTE, 
le 30 mai 2019

LIQUIERE Yvon, le 10 juin 2019

CONDOMINES Odette, épouse 
DEVIC, le 10 juillet 2019

GUIBBAL Albert, le 15 août 2019

MARC Marie-Thérèse, veuve 
LAYE, le 20 août 2019

ROUQUIER Robert, le 9 septembre 
2019

DELBARGE Jean-Jacques, le 1er 
octobre 2019

GAVALDA Marie, veuve GRAVIER, 
le 7 octobre 2019

BÉZIAT Michel, le 26 octobre 2019

CONTASTIN Emilienne, veuve 
LACAN,  le  13 novembre 2019

BERNAT André, le 21 novembre 
2019 

AMALRIC Renée, veuve 
PESCAYRE, le 10 décembre 2019

Transcription de décès :

MIALET Janine, veuve 
AUDOUARD, le 6 janvier 2019

BOUSQUET Juliette, veuve SICARD,
le 18 janvier 2019 à Saint-Affrique

ALIES Raymond, le 13 février 2019 
à Albi

VILLENEUVE Louise, veuve CALAS, 
le 15 mars 2019

LATOUR Gwenaëlle, le 4 avril  
2019 à Toulouse

MILHAU Clément, le 18 juillet 
2019 à Saint-Affrique

BLANC Joseph, le 27 juillet 2019 à 
Saint-Affrique

BARBIN Jean-Luc, le 30 juillet 
2019 à Saint-Affrique 

BERNAT Pierre, le 11 septembre  
2019 à Saint-Affrique

CHAMAYOU Serge, le 16 
septembre 2019 à Saint-Affrique

CROS Andrée, veuve AMALRIC, le 
24 novembre 2019 à Saint-Affrique
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Sommaire

afin de répondre aux mieux aux besoins de 
nos populations et à la dynamique de notre 
territoire.

La commune a vécu des moments importants  
et nous allons poursuivre l’entretien, la 
modernisation de notre village.

En quelques mots, merci à tous pour votre 
investissement si précieux (les élus, le personnel 
communal, les bénévoles associatifs, les 
commerçants, les artisans et vous tous…). 
Notre ambition est qu’ensemble nous pouvons 
construire le Belmont de demain pour tous et 
continuer à bien vivre al païs.

Belmont, village attractif, dynamique avec 
une véritable identité ou chacun a sa place 
et  s’épanouit.

Belmont village vivant, solidaire, bienveillant,

Belmont village festif, sportif et compétitif,

Belmont village historique au coeur des 
Rougiers,

Belmont village « d’hommes de pierre. »

Je vous adresse mes Meilleurs Vœux 
de Joie, de Bonheur et de Santé.  

Une très belle et heureuse année 
2020 pour vous-même et tous ceux 
qui vous sont chers.  

n Monique ALIES



4 n Belmont-sur-Rance

n Horaires
Secrétariat de Mairie de Belmont-sur-Rance
Lundi de de 9h à 12h30 et de 14h à 18h - Mardi de 8h30 à 
12h30 et de 14h à 18h - Mercredi de 8h30 à 12h30 et de 
14h à 18h - Jeudi de 8h30 à 12h30 - Vendredi de 8h30 à 
12h - Tél. : 05 65 99 91 80 - Fax : 05 65 99 98 06 - E-mail : 
mairie.belmont.sur.rance@wanadoo.fr

Site : http://www.belmont-sur-rance-aveyron.fr

Personnel communal
Service administratif : LAVABRE Jacqueline, MENRAS Robert.
Service technique : CONDAMINES Jacques, CALAS Richard, 
Viala Alain, DOMINIQUE Louis, CAZABONNE Charli
Ecole ATSEM, entretien locaux, services garderie 
périscolaire et cantine : GUILLOTH Marie-Agnés, BOUSQUET 
Sandrine, BLAYAC Sandrine et RATABOUL Nathalie (en 
remplacement de Mme Guilloth Marie-Agnès).
Horaires : 7h30 à 8h50 et de 16h45 à 18h15
Bibliothèque : Mme HAENGGI Hélène
Sports et gymnase : NÉROZZI Laurent, BOUSQUET Karine

Secrétariat de la Communauté de Communes 
du Pays Belmontais
Lundi de 9h à 12h30 et de 14h à 18h - Mardi, Mercredi 
et Jeudi de 8h30 à 12h30 et de 14h à 18h - Vendredi de 
8h30 à 12h et de 14h à 17h  - Tél. : 05 65 49 37 80 - Site : 
www.cc-paysbelmontais.fr

Déchetterie
Belmont : Lundi de 13h à 17h30 - Jeudi de 7h45 à 12h - 
Samedi 9h à 12h
Camarès : Lundi de 7h45 à 12h - Mercredi de 13h30 
à 17h30 - Vendredi 9h à 12h - Samedi de 8h à 12h (1er 
octobre au 31 mai : 1er Samedi du mois, du 1er juin au 30 
Septembre : 1er et 3ème Samedi du mois)
Saint-Sernin : Lundi de 7h45 à 12h - Jeudi de 13h à 
17h30 - Samedi de 9h à 12h

Bibliothèque
Mercredi de 15h45 à 19h - Jeudi de 16h30 à 19h - 
Vendredi de 16h30 à 19h - Samedi de 9h30  à 12h 30 
- Dimanche 1er et 3ème  du mois de 10h à 11h30
Tél. 05 65 49 78 50

Trésorerie
Lundi, mardi et jeudi de 8h 30 à 12h et de 13h30 à 16h30. 
Tél. 05 65 99 91 33

Service social
Lundi de 14h à 16h permanence à la mairie sur rendez-vous.
Mmes CONSTANS, MARQUES et AUGÉ - Tél. : 05 65 75 83 00 ou 
05 65 99 90 85

Tremplin pour l’emploi
Vous êtes motivé pour retrouver un travail mais rencontrez 
des difficultés, notre association vous permettra de bénéficier 
d’un suivi régulier et d’un accompagnement pour vous aider 
dans votre vie quotidienne et votre recherche d’emploi. Le 
vendredi de 8h30 à 12h

Habitat rural
Permanence à la mairie de Belmont-sur-Rance : 2 janvier, 4 
avril, 3 juillet, 2 octobre de 13h30 à 14h30.
Permanence à la mairie de Camarès : 6 février, 7 août, 6 
novembre de 13h30 à 14h30 (pour le mois de mai la date 
n’est pas connue à ce jour). 
Permanence à la mairie de Saint-Sernin : 6 mars, 5 juin, 4 
septembre et 4 décembre de 13h30 à 14h30. 

MSA
Permanence à la mairie sur rendez-vous

Information sécurité routière
http://www.securite-routiere.gouv.fr
http://www.telepointspermis.fr

Carte d’identité
Pièces à fournir : 2 photos d’identité, justificatif de domicile, 
carte périmée si renouvellement. 
Formulaire à remplir ou faire pré-demande en ligne (http://
predemande-cni.ants.gouv.fr/)

Passeport
Pièces à fournir : 2 photos d’identité, justificatif de domicile, 
passeport périmé si renouvellement, formulaire à remplir 
ou faire pré-demande en ligne( http://predemande-cni.ants.
gouv.fr/ et timbres fiscaux.
Tarifs :  moins de 15 ans : 17€ - De 15 ans à 18 ans : 42€
Adultes : 86€

La mairie de Belmont est habilitée et équipé du matériel 
informatique pour accomplir les démarches nécessaires à 
l’obtention de la carte nationale d’identité et du passeport.
pour tout renseignement complémentaire contacter le 
secrétariat de la mairie.

Recensement militaire
Dès l’âge de 16 ans, les jeunes filles et jeunes gens de 
nationalité Française doivent se faire recenser à la mairie 
du domicile (délai de 3 mois) avec le livret de famille. Ces 
Démarches sont obligatoires.

JAPD
La journée d’appel de préparation à la défense est obligatoire 
pour tous les jeunes (garçon et filles) de nationalité Française.
Elle se déroule entre la date du recensement et l’âge de 18 
ans. Au cours de cette journée se déroule un test d’évaluation 
du niveau de lecture et des modules : objectifs de la défense, 
métiers de l’armée, secourisme, initiation aux premiers 
secours.

En fin de journée, un certificat de participation est remis.

Celui-ci est obligatoire pour l’inscription aux examens et 
concours soumis au contrôle de l’autorité publique.

Permanence Amplifon :le mercredi après-midi à la mairie

Informations
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Budget

n Section de fonctionnement
n Recettes  
Atténuations de charges....................................................................... 30 000 e
Produits des services .............................................................................. 61 640 e
Travaux en régie ....................................................................................... 20 000 e
Impôts et taxes .......................................................................................338 374 e
Dotations et participations ................................................................415 744 e
Revenus immeubles ..............................................................................200 000 e
Produits financiers ..............................................................................................2 e
Produits exceptionnels ...........................................................................11 766 e
Total ................................................................................................... 1 077 526 €

n Dépenses
Charges à caractère général ..............................................................340 369 e
charges de personnel ...........................................................................331 400 e
atténuations de produit ........................................................................ 39 455 e
autres charges de gestion courante ..............................................132 381 e
charges financières ................................................................................. 12 200 e
operation d’ordre ........................................................................................5 026 e
virement à la section d investissement ........................................216 695 e
Total ................................................................................................... 1 077 526 €

Urbanisme

n Permis de construire
6 demandes déposées
5 demandes accordées 
1 demande en cours 

n  Permis de construire modificatif
2 demandes déposées et accordées (1 modificatif pour permis 
d’aménager et 1 pour permis de construire)

n Déclaration préalable
21 demandes déposées
15 demandes accordées
4 demandes refusées
2 demandes en cours d’instruction

n Certificat d’urbanisme CUb 
opérationnel

4 demandes déposées
2 demandes accordées
1 demande refusée
1 demande en cours d’instruction

n Certificat d’urbanisme CUa
13 demandes déposées et instruites

L’organisme AVEYRON INGENIERIE instruit les demandes 
d’urbanisme (sauf les CUa).
Et il tient une permanence à la Mairie le 1er mardi de chaque mois 
de 9h à 12h 
Pour le premier semestre les dates sont : 7 janvier, 4 février, 3 
mars, 7 avril 5mai et 9 juin.
Téléphone : 05 65 59 35 50.

n Dépenses 
Acquisitions  ............................................................................................256 613 e
Programmes .............................................................................................897 785 e
Capital emprunts ..................................................................................... 50 512 e
Cautions .........................................................................................................2 239 e
Travaux en régie ....................................................................................... 20 000 e
Taxe aménagement ........................................................................................473 e
Solde d’exécution...................................................................................137 474 e
Total ...................................................................................................1 365 096 €

n Recettes
Virement du fonctionnement ...........................................................216 295 e
FCTVA ............................................................................................................ 14 769 e
Emprunts ...................................................................................................387 814 e
Affectation en réserve .........................................................................252 862 e
Subventions .............................................................................................443 830 e
Cautions .........................................................................................................3 000 e
Amortissements ..........................................................................................5 026 e
Produits des cessions ............................................................................. 32 500 e
Taxe aménagement ....................................................................................9 000 e
Total ...................................................................................................1 365 096 €

n Section d’investissement
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Travaux

n Logements du Sériguet

Les travaux de rénovation énergétique des 18 logements 
des Hauts de Sériguet ont démarré au printemps et sont 
terminés.

L’isolation des combles et des murs extérieurs, le 
remplacement de toutes les huisseries, la ventilation ont 
permis d’améliorer nettement le gain énergétique de ces 
bâtiments qui sont devenus beaucoup plus confortables 
avec une baisse de consommation d’énergie.

Le total des travaux réalisés par les entreprises s’élève à 
434.194 €. Le financement de ces travaux se répartit de la 
façon suivante : 83.893 € de DETR (Etat) - 121.000 € de la 
région - 46.141 € du département.

n Station d’épuration

L’installation du poste de relevage est terminée. Les deux 
pompes qui servent au pompage des boues sont en place, 
ce système géré automatiquement est beaucoup plus précis 
dans son fonctionnement. Les eaux parasites ne peuvent plus 
pénétrer dans les bassins, ce qui améliore l’environnement 
bactérien des boues de la station. Pour pérenniser son 
bon fonctionnement, il est prévu de mettre en  place une 
convention d’assistance technique avec la société Véolia Eau.

n Signalétique
En collaboration avec le Parc Naturel des Grands Causses 
et la Communauté de Communes, il a été mis en place une 
signalétique de l’ensemble des commerces, des lieux et services 
publics de la commune.

n Eclairage City Parc
Le City Parc s’est doté d’un éclairage. Il peut donc être utilisé 
en soirée par les personnes qui le souhaitent, notamment 
pour les entraînements de l’école de foot.

n Nouveau service
Un photomaton a été installé dans le hall de la mairie, il est 
ouvert 24h sur 24h,ainsi les photos pour les passeports et 
les cartes d’identités peuvent être réalisées sur place.

n Le cimetière
Le cimetière est en cours d’agrandissement pour le moment, 
des travaux de terrassement ont dû être arrêtés au vu des 
intempéries. Dès que le temps le permettra, nous pourrons 
alors réaliser le mur d’enceinte et déplacer le portail.

n Travaux divers réalisés par les 
agents de la commune

n Entretien de l’école publique : les sanitaires de l’école 
ont été remis à neuf avec un accès pour les personnes à 
mobilité réduite.

n Le logement A5 des Haut de Sériguet a été rénové, ainsi 
que la salle de bain de l’appartement C2.

n Le déménagement et réaménagement au nouvel atelier 
communal au Clapeyrol : installation d’une mezzanine 
avec la pose du plancher et la réalisation d’un escalier, 
afin d’optimiser le rangement.
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n Un séjour et une salle de bain ont été 
réaménagés dans un appartement de la 
gendarmerie.

n Divers travaux ont été réalisés à la station 
d’épuration notamment la couverture 
du local technique qui a été entièrement 
rénovée.

n Les barrières de l’aire de jeux sous le terrain 
de foot ont été renforcées et peintes.

n  A la suite des travaux des 18 logements 
du Haut du Sériguet, toutes les finitions 
intérieures ont dû être réalisées.

n  Réalisation et rénovation de bureaux pour le 
Syndicat de la vallée du Rance. Les travaux 
consistent à aménager le siège administratif 
du nouveau syndicat de rivière.

n  Comme tous les ans, l’équipe technique 
assure aussi la surveillance et le bon 
fonctionnement de la station d’épuration, 
le nettoyage et le fleurissement du village.

Nous avons eu le plaisir d’accueillir Charlie 
Cazabonne à la fin de l’été qui rejoint Richard, 
Dominique et Jacques. 

Il est à noter le travail de qualité fourni au 
quotidien par le secrétariat.  

Un grand merci à tous les employés 
municipaux, pour leur disponibilité, leur 
réactivité et leur capacité à réagir et à 
s’adapter à toutes sortes de problèmes 
techniques ou administratifs.

n Achat et vente
n Maison place George Mouls
L’ancienne maison Jeay, sur la place Georges 
MOULS, a été achetée en vue d’une future 
réhabilitation.

n Balayeuse
Il est apparu judicieux d’acheter une balayeuse 
ramasseuse, attelée  à l’arrière du tracteur  vu 
l’importance des  surfaces à balayer.

n Vente des ateliers 
Les anciens ateliers municipaux ont été 
vendus à l’ABSEAH dans le but d’y faire les 
bureaux du SAVS.

n Projets
n Ancien SHERPA
Un projet de réaménagement en une petite 
unité de vie pour personnes âgées non 
dépendantes est en cours. Une étude a été 
confié à Aveyron Ingénierie. Le projet semble 
d’autant plus intéressant car il se situe au 
centre du village.

n Cheminement piétonnier de La 
Plaine
Afin de sécuriser le cheminement vers le 
site de la plaine, les travaux du chemin 
piétonnier vont commencer.

n Sécurisation de l’entrée du village
Sur les routes menant vers Camarès, Lacaune, 
Saint-Affrique, Mounès et Combret, les entrées 
du village vont être sécurisées et aménagées 
afin de limiter la vitesse. Pour cela, plusieurs 
systèmes de chicanes vont être installés.

n Opération cœur de village
Un processus se met en place entre la 
Région, le Département et le Parc en vue 
des divers travaux d’aménagement et 
d’embellissement du bourg. Une étude 
chiffrera les projets à mettre en place. Ce 
programme devrait durer plusieurs années.

n Lotissement château d’eau
Un projet de construction de maisons 
individuelles en collaboration avec l’office 
HLM devrait voir le jour.

n Photovoltaïques
Il est prévu d’installer des panneaux 
photovoltaïques sur des batiments de 
la commune, dont le gymnase, le centre 
équestre, les hangards de l’aérodrome, les 
toitures sont mis à disposition de la SAS 
SOLEIL DES GRAND CAUSSES sous forme 
de location. Les travaux seront réalisés 
par la sociéte OPTAREL (localement C2A à 
Versols). sur le même principe, il est prévu 
aussi un parc solaire photovoltaïque sur 
du terrain municipal (ancienne décharge 
sous l’aérodrome) en partenariat avec la 
SCICERCOOP Midi-Pyrénées et la société 
Soleil du midi.

n Acoustique salle des fêtes
Il est prévu d’isoler les murs et les pignons 
de la salle des fêtes (suite et fin des travaux 
d’acoustique).  

n Collégiale
L’entreprise Vermorel doit restaurer le 
pinacle tombé lors de la tempête 2017.

n Terrain de foot
Il est prévu d’installer un filet de protection 
côté route et de réaménager les vestiaires.

n Haut débit
La fibre est toujours en cours d’installation 
sur la commune. Pour tout renseignement 
sur l’évolution des travaux, vous pouvez 
consulter le site ALL Fibre.

n Table d’interprétation
Une table d’interprétation va être installée à 
côté de la Jasse, au parcours de santé. Celle-
ci présentera les paysages des Monts de 
Lacaune, des Rougiers et l’histoire du Village 
et de ses alentours.

n Autres
Au mois de juillet, dernier Monsieur et 
Madame Buffard ont cessé leur activité. 
L’auberge des Marronniers, a ré-ouvert le 
15 Décembre suite à la reprise du restaurant 
par Monsieur et Madame JOBELIN que nous 
avons le plaisir d’accueillir, ils arrivent de 
Coulommiers (77) en Seine et Marne. Nous 
leur souhaitons la bienvenue et une belle 
réussite.
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n Ecole Saint-Michel :
Si nous retraçons ce qui a été vécu au sein de l’école Saint 
Michel au cours de cette année 2019 nous pouvons évoquer :

Une nouvelle enseignante, Christine Fontanier, suite au 
départ à la retraite d’ Anne-Marie Delmas.

Nous remercions encore Anne-Marie pour tout le travail et 
l’engagement dont elle a fait preuve.

Elle, qui était enseignante à Belmont depuis 1985, avait accepté 
de remplacer Véronique Gravier, alors en congé parental, au 
niveau de la direction de l’école ces 3 dernières années.

A comme anglais, enseigné chaque semaine, à partir du CP, 
par deux professeurs du collège : Mélinda et Gaël.

Noël, toujours fêté en compagnie des parents et amis de 
l’école, et en 2018, autour d’une crèche vivante.

N comme la nature que nous font découvrir les étudiants de 
Valrance.

E comme éduquer dans le respect des valeurs de 
l’Enseignement Catholique avec une équipe éducative 
composée depuis cette rentrée de Christine, Nathalie, Valérie, 
Véronique et Vivi.

E comme engagement des parents de l’APEL pour permettre le 
financement de nos projets : sorties, intervenants, matériel…

Sylvanès où a eu lieu la rencontre des écoles lors de la 
journée occitane.

C comme cross du réseau et cross départemental.

OGEC, notre organisme de gestion.

L comme littérature lors de séances hebdomadaires avec 
Hélène.

A comme Angoulême et la participation de la classe des 
CE2/CM au concours de BD du Festival sous la houlette 
de leur maîtresse Amandine qui depuis cette rentrée est 
enseignante à l’école Sainte Marie de Saint Sernin.

I comme informatique : découverte de cet outil, encadrée 
par Stéphane toutes les semaines.

R comme Rocamadour où se sont rendus les élèves de 
GS/CP/CE et CM en voyage scolaire.

E comme écoute attentive et bienveillante.

D comme différenciation pédagogique et intervention 
d’une maître E (enseignante spécialisée).

A comme le spectacle de fin d’année sur le thème « Art de 
vivre » imaginé et mis en scène par Michèle.

N comme natation pratiquée chaque année au mois de 
juin à la piscine municipale de Belmont.

S comme sortie scolaire des élèves de petite et de moyenne 
sections à la ferme pédagogique de Paulinet, mais aussi « 
S » comme sensibilisation aux dangers des écrans, le 2 avril 
2019, à Saint Affrique, avec l’ensemble des élèves de cycle 
3 des établissements de l’Enseignement Catholique du 
réseau Saint Affricain.

Notre participation au projet artistique et social « Y a 
plus d’saisons! » et la réalisation d’un kamishibaï à partir 
des souvenirs de personnes âgées.

Ouverture aux autres et à la différence : « Tous uniques, 
tous différents ».

T comme théâtre, rencontre avec des comédiens et 
participation à la représentation de la pièce « Ulysse ».

Rassemblements de notre communauté éducative lors de 
la fête de la Saint Michel, des spectacles et de la kermesse 
qui nous permettent de partager des moments conviviaux.

E comme l’exposition de photos « Un instant de vie » réalisée 
par les élèves de CE2/CM à la bibliothèque municipale où 
nous nous rendons par ailleurs tous les mois.

E comme éducation physique et sportive avec Laurent et 
depuis cette rentrée avec Karine au gymnase municipal.

C comme Carnaval avec les écoles publiques du secteur.

O comme occitan enseigné toutes les semaines par 
Nadège.

L comme le concours de lecture auquel participent les 
élèves de CM2 du réseau et les sixièmes du collège.

Enfin, vous pouvez suivre l’actualité de notre école en 
vous rendant sur le site « https://saint-michel.mon-ent-
occitanie.fr » rubrique « école primaire ».



Bulletin municipal N°15 n 9

n Ecole publique
Mon école s’appelle l’école publique du Rance. Elle est spacieuse, 
agréable, j’ai plein de copains. Elle est constituée de 2 étages. Le rez 
de chaussée est utilisé par les élèves de maternelle et les CP. Il y a 
plusieurs salles : la salle de classe, la salle des coins jeux et la salle de 
sieste. Les CE1 nous rejoignent parfois l’après midi pour décloisonner 
la classe des grands.

A l’étage, les élèves de CE-CM ont une grande salle de classe avec 
un coin pour chaque niveau. Il y a aussi une belle bibliothèque (BCD) 
avec de nombreux ouvrages et une salle informatique équipée en 
réseaux.

Sur le même étage se trouvent la cantine et la garderie.

Ma maîtresse s’appelle Delphine Cambon. La maîtresse des grands, 
Delphine Bèzes. Il y a aussi Marie-Agnès et Sandrine, ATSEM, Magalie, 
AESH et Sandrine à la cantine et à la   garderie. 

L’année dernière, la maitresse nous a fait voyager autour du monde. 
Nous avons découvert les coutumes des 5 continents et rencontré 
différents animaux.

A la fin de l’année, nous sommes même allés en Australie.

En réalité, c’était à Carcassonne, au Parc Australien. Mais pendant 
deux jours, nous nous serions vraiment cru dans le pays des 
kangourous.

Les grands, eux, ont travaillé sur les différentes périodes de l’histoire. 
Difficile de retenir toutes ces dates !! Alors la maîtresse a décidé de 
les emmener au Puy Du Fou.

Avec des spectacles grandioses et des décors majestueux, plus aucun 
problème pour mémoriser les leçons d’histoire. Ils sont même allés 
visiter le château de Chambord. François

1er n’a plus aucun secret pour eux !!

Evidemment, le reste du temps nous avons appris à lire, à écrire, à 
compter, à vivre ensemble.

Cela n’a pas été très facile mais les maîtresses sont là pour nous 
aider. Nous parlons anglais aussi, dès la maternelle, Et Nadège vient 
nous parler Occitan tous les vendredis.

Je ne vous ai pas parlé des regroupements.

Ils sont nombreux dans l’année et nous permettent de réaliser des 
projets comme apprendre à porter secours, rencontres sportives, 
rallyes mathématiques. Lors des regroupements nous rencontrons 
des enfants de notre âge des écoles du secteur.

D’autres événements encore ont ponctué l’année 2018-2019 comme 
la commémoration du 11 novembre, le quine, le spectacle de Noël, le 
vide grenier, le Carnaval, la kermesse.

Ces nombreuses manifestations où parents, enfants et enseignants 
se retrouvent, permettent de créer une ambiance agréable et 
chaleureuse autour et dans l’école.

Merci à tous ceux qui ont permis toutes ces aventures qui font que 
j’aime mon école et que je m’y sens bien.

n Le Collège Saint-Michel
L’année scolaire 2018-2019, ce fut, au quotidien, 240 heures de cours 
par semaine, avec l’accent mis sur l’accompagnement personnalisé et 
100 % de réussite au brevet, mais également : 

Des voyages : Pays cathare et Côte vermeille, Auvergne et Vulcania, 
Les Baléares, Séjour linguistique à Valence.
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La participation active à de nombreuses actions culturelles : 
Improvisation en 3e, Théâtre au collège en 4e, Sylvanès pour 
les 5e, le défi lecture pour les 6e et CM, et, bien entendu, 
l’atelier théâtre ouvert à tous, avec Clara Belleteau qui cette 
année avait élaboré une adaptation autour de Victor Hugo 
et « Les misérables ».

Le spectacle 2019 a permis à tous d’exprimer leur talent de 
chanteur ou danseur, avec notamment la création d’un slam 
dans le cadre le l’E.P.I. « art de rue » en 3e, …

Des actions de prévention avec notamment une grande 
opération sur l’usage et les dangers des écrans, pour l’emble 
des établissements de l’enseignement catholique du Saint 
Affricain… Sans oublier la formation aux premiers secours et 
le diplôme PSC1 obtenu par tous les élèves de 3e.

L’animation pastorale, a été l’occasion pour les jeunes 
volontaires de sortir des murs du collège : marche de rentrée 
vers Buffières, chemin de croix à Murasson, retraite de 

profession de foi à Notre Dame d’Orient, En Calcat pour les 
confirmants, pèlerinage à Saint-Meen pour conclure l’année.

La rentrée 2019 a encore été excellente avec 49 élèves de 6e 
et un total de 178 élèves répartis en 8 classes, 2 par niveau, 
de la 6e à la 3e. Encore une fois, le dynamisme de l’équipe, 
enseignants et employés OGEC, ainsi que l’engagement 
des parents de l’A.P.E.L. vont permettre la concrétisation de 
nombreux projets tout au long de l’année scolaire 2019-2020.

n Ecole de musique
Le Conservatoire de musique de l’Aveyron,  présent à Belmont  
depuis 2002, a ré-ouvert ses portes à la rentrée de septembre 
en faisant le plein de nouvelles têtes blondes !  Beaucoup 
de jeunes enfants, intéressés par la pratique musicale, se 
sont inscrits à cet apprentissage avec enthousiasme, et 
deviendront sans nul doute l’avenir musical de nos contrées.

C’est le but !!!!

Le Conservatoire à Rayonnement Départemental de 
l’Aveyron (CRDA) porte bien son nom, et sa mission est 
d’amener l’enseignement spécialisé de la musique (tous les 
enseignants sont diplômés d’Etat) dans tous les territoires 
du département, même les plus éloignés, afin de donner à 
chacun les mêmes chances d’accès à l’apprentissage musical, 
et afin de susciter, sans doute, de belles vocations ! La relève 
musicale est assurée et ce seront nos enfants, certainement, 
qui assureront nos moments musicaux de demain !

L’antenne de Belmont du CRDA est couplée avec celle de 
Camarès (créée, elle, en 1990), et on peut y recevoir les 
enseignements suivants : Piano, Clavecin, Flûte traversière, 
Guitare, Trompette, Trombone, Tuba, Batterie, Formation 
Musicale, Chant Choral. Les autres instruments : violon, 
violoncelle,contrebasse, harpe, orgue, clarinette, accordéon 
diatonique, cabrette sont enseignés à Saint-Affrique.

Toute l’année, des animations musicales et des concerts sont 
organisés, soit par le CRDA soit par l’APE, organe dynamique 
et indispensable à la vie de l’antenne. Le 23 novembre dernier, 
Les Concerts de Poche sont revenus avec un trio inédit et 
fabuleux :  violon/guitare/violoncelle, et une fois encore la salle 
était comble et le public heureux ! Le 15 décembre prochain, 
retour des Flûtes Déconcertantes, orchestre de jeunes élèves 
qui travaille toute l’année pour sillonner le département 
avec des programmes pédagogiques et passionnants. Le 29 
février 2020, c’est une nouvelle édition de la Fête du Jazz 
qui se tiendra à Camarès avec la participation du Big Band 
d’Espalion dirigé par l’énergique Frédéric Bonnet. Puis tous les 
élèves sont invités à participer à la fête des Antennes du Sud-
Aveyron à Saint-Affrique en mai.

Alors, que vive longtemps  la musique à Belmont !!!!

Contact : CRDA 05 65 73 80 30
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n Club de l’Amitié
En 2019, le Club de l’amitié a poursuivi ses animations 
habituelles : la belote les mardis et jeudis, les voyages d’un 
ou deux jours, les goûters, la soupe de février et le sacro-saint 
repas offert aux adhérents. Nous tenons à remercier toutes 
celles et tous ceux qui participent à ces diverses rencontres: 
55 à 60% des adhérents participent aux goûters ou à la soupe  
et cette année le taux de 75%  de participants a été atteint pour le repas offert;  celui-
ci a lieu en juin, période propice car les températures sont clémentes, les jardins nous 
laissent encore un peu de temps et les petits-enfants ne sont pas encore en vacances...

En 2019, petite nouveauté, le Club de l’Amitié s’est doté d’un logo : il nous permettra 
d’être plus facilement identifiés dans nos courriers.

Vous vous sentez un peu seul.(e), vous aimeriez vous intégrer davantage à la communauté 
belmontaise ? Venez et participez à nos animations, poussez la porte du local du Club et 
peut-être aurez-vous envie d’être vous aussi adhérent au Club de l’Amitié Belmontais.

n L’ABRA en 2019 : une année 
qui a été intense

Il est clair que l’association qui rassemble des amateurs de vielles mécaniques 
ou plutôt de tout ce qui roule est principalement tournée vers l’organisation des 
Pentes-Côtes, la 7ème en 2019, qui mobilise beaucoup d’énergie, de temps, de 
moyens techniques et humains. La dernière édition des 8 et 9 juin a connu un beau 
succès favorisée par un temps clément, malgré la crainte d’autres manifestations 
dont les festivités de Roquefort, et il n’en fut rien.

C’était aussi une nouvelle formule qui était proposée, nouveaux parkings, 
plateforme d’exposition sur la piste de l’aérodrome, le camp militaire américain 
plus étoffé, la présence appréciée des majorettes de St Sernin, etc.

Aux adhérents de l’ABRA, il a été proposé des 
balades ou sorties à l’occasion de rencontres et 
expositions dans d’autres localités, Rieupeyroux, 
Najac (un week-end complet), Palavas, Millau…

Des balades locales sur les petites routes 
touristiques du Sud Aveyron ont été réalisées 
comme pour  la Fête du Pain à Soulages, Vers St 
Izaire, à l’occasion de la fête de Belmont et aussi 
au profit du Téléthon. A noter que pour la 1ère 
fois les tracteurs toujours vaillants ont fait une 
boucle vers Mounès et cela a été apprécié et 
devrait se refaire.

Ça bouge à l’Abra et les Pentes-Côtes 2020 sont 
dans le viseur avec encore des nouveautés.

L’association remercie vivement les bénévoles, 
les sponsors, les partenaires des Pentes-Côtes, 
la municipalité, les usagers de l’aérodrome  pour 
leur soutien sans faille et enfin le public fidèle, 
toutes les bonnes volontés seront les bienvenues.

n La Boule Belmontaise
Un Village, un Club et un état d’esprit.

Un Chiffre : 89
La boule belmontaise a vu son nombre de 
licenciés augmenté cette année, en effet plus 
de 89 joueurs font partie du club (+18). Une des 
associations les plus importantes du village.

Une confirmation :
Nos jeunes, une fois de plus, montrent l’exemple 
et confirment.
Du haut de ses 11 ans, Clément Ginisty est 
devenu Champion de l’Aveyron Triplettes 2019 et 
participera à son premier Championnat de France 
à Nevers ou il y a près de quinze ans déjà, nos 
jeunes avaient remporté le titre National.

Des résultats :
Un titre en triplettes minimes.
Une demi-finale en triplettes Provençal, une 
demi-finale pour notre équipe en D2, une demie 
pour notre équipe en jeu provençal.
Un quart de finale en coupe du comité, en 
triplettes féminins, en doublettes féminines, en 
triplettes mixtes.
Une qualification pour la finale doublettes 
séniors.
Une qualification pour la finale doublettes mixtes.
Une montée en Division 1 départementale.
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Un Bénévolat : La ou bien des clubs se plaignent d’un bénévolat qui 
s’effrite, la boule belmontaise peut se flatter d’une implication de tous 
ses licenciés.
Grâce à cette implication, de nombreuses manifestations départementales 
ont pu être organisées sur le village cette année.

Une vie associative : Quine, concours de fêtes, éliminatoires, 
réceptions des CDC et bien entendu un nombre grandissant de joueurs 
au boulodrome en semaine montre le dynamisme du club.
Un sport pour tous :
Tout au long de l’année, à travers le département nos différentes équipes 
de vétérans, féminines, séniors et de jeunes se confrontent aux meilleures 
équipes Aveyronnaises.

Si vous êtes intéressé pour nous rejoindre, les inscriptions au club sont 
prises toute l’année, Il suffit de se rapprocher de la Boule Belmontaise 
auprès de son président ou de Pierrette Amalric trésorière du club.

n Association Familles Rurales 
du canton de Belmont

L’association Familles rurales du canton de Belmont  
regroupe les communes de Belmont, Combret, 
Montlaur, Mounès, Murasson, Rebourguil et Saint 
Sever depuis 1946 ! 121 familles adhèrent à l’association.

2019 a débuté par le traditionnel quine en partenariat avec le Club de 
l’amitié.

Cette année encore, l’association a proposé un large choix d’activités pour 
petits et grands. Pour les adultes : loisirs créatifs, pilate, gymnastique, 
yoga , yoga du rire et Aïkido. Pour les enfants : gymnastique et danse. 
Pour clore les activités, en juin, les participants et leur famille se sont 
réunis à la salle des fêtes. Chaque club enfant a fait une démonstration  
pour présenter son travail de l’année. La soirée s’est terminée par 
un pique nique partagé autour de la salle des fête. Un moment très 
agréable, à renouveler !

L’association Familles rurales gère également 
le centre de loisirs «  Le coin des copains ». Six 
animateurs et une directrice ( Caroline Genieys, 
embauchée en CDI depuis septembre) ont mis 
en place des activités, des jeux pour les 80 
enfants qui ont fréquentés la structure. «Le 
Coin des Copains» est ouvert pendant toutes 
les périodes de vacances, sauf celles de Noël.On 
accueille les enfants sur la structure du lundi 
au vendredi, à partir de 7h30 et jusqu’à 18h30. 
Au cours de l’année, les enfants ont découvert 
le Pôle Nord cet hiver, avec un spectacle de 
magie offert aux adhérents et aux résidents 
de la maison de retraite, les insectes au mois 
d’avril avec une sortie au Reptilarium de Sainte 
Eulalie de Cernon. Le thème de cet été était l’eau 
avec la découverte de ses animaux au travers 
de bricolages, de chasses au trésor tels de vrais 
pirates et aussi des après-midi à la piscine. Des 
sorties ont été proposées aux enfants mais 
aussi aux parents comme lors de notre journée 
au Seaquarium du Grau du Roi (sortie famille). 
Une journée au parc d’accrobranche de St 
Pierre de Trivisy ou encore la visite du château 
de Coupiac ont aussi été au programme de cet 
été. Un mini camp de 3 jours, pour les plus de 
6 ans, a été organisé à Moulès durant lequel 
les enfants ont pu découvrir les métiers de 
potier, cordonnier et boulanger. Pendant les 
vacances d’automne, les enfants ont appris à 
connaître l’univers des cowboys et des indiens 
avec notamment deux après-midi au centre 
équestre de Belmont sur Rance et une journée 
à la MFR de Valrance.
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n Centre Equestre
Les Écuries du Rance proposent, durant toute 
l’année, des cours d’équitation tous niveaux (à 
partir de 4 ans), dans une structure adaptée et 
une ambiance familiale.  

Les Écuries offrent aussi des balades, tours poney, et des randonnées 
de plusieurs jours. Des pensions pré et box, sont également 
disponibles. 

Pour plus d’informations rendez-vous sur : https://ecuriesdurance.fr/ 
Tel : 06.37.10.34.52

n Une très belle année 2019 pour le 
comité et ses jeunes de la classe 
2000 !

Une 7ème édition des Pentecôtes au côté de L’ABRA réussie.

Une fête de village du 13 au 18 août aux couleurs de Belmont avec 
multiples animations gratuites dans tout le village pour distraire le 
plus grand nombre d’habitants et de vacanciers, le tout dans une 
superbe ambiance. 

Le comité a à cœur de mettre en avant les animations organisées 
par les autres « Associations » et « Bistrot/Resto » du village pour 
enrichir la programmation de cette fête (et nous le rendent bien le 
soir venu)… nous les remercions.

Un beau feu d’artifice étoffé apprécié du public nous l’espérons.

Le traditionnel repas des bénévoles a été l’occasion de remercier pas 
moins de 60 personnes pour avoir permis le bon déroulement des 
festivités, ainsi que les classes 1980 et 1990 qui nous ont été d’une 
aide précieuse.

Nous remercions également la municipalité et ses équipes qui nous 
soutiennent et nous accompagnent durant tous ces moments de 
festivités.

Mention spéciale à la classe 2000 qui a été exemplaire durant toute 
cette année, pour leur investissement, leur gaieté et leur bonne 
humeur… ces festivités ne pouvaient que bien se passer !!!

Nous vous souhaitons à toutes et à tous une bonne et  heureuse 
année 2020…  A l’an que vén !

heureuse année 2020 ….  A l’an que vén !

Le Cofix (Comité Fixe)

n Société de pêche de la Vallée du 
Rance

Voilà un an que la nouvelle équipe de bénévoles est en place ! Cette 
année 2019 a vu les inquiétudes être confirmées par les pêches 
électriques d’inventaire (qui permettent de mettre en place le futur 
Plan Départemental de Gestion Piscicole qui sera agréé par le préfet)) : 
la population naturelle de truites fario de notre bassin versant est en 
nette régression. Le changement climatique est bien là, on ne peut 
plus nier l’évidence quand on voit les périodes de sècheresse se répéter 
de plus en plus régulièrement. Heureusement sur les têtes de bassin, 
on capture toujours des alevins nés « en nature » mais ces zones sont 
de plus en plus restreintes. Ces secteurs doivent faire l’objet de toutes 
nos attentions, le service scientifique de la fédération les classe 
donc en « patrimonial ». En conséquence, interdiction de déverser 
des truites surdensitaires pour ne pas perturber le cycle naturel de 
ces ruisseaux et mise en place d’un suivi régulier pour surveiller 
l’évolution du milieu. Nous allons devoir adapter voire changer nos 
pratiques face à ces constats. Les zones de 2nd catégorie sont peut-
être trop peu valorisées à l’heure actuelle et méritent plus d’intérêt 
; dans ce sens nous avons participé au travers de l’association de 
bassin Halieutitarn à du rempoissonnement en carnassiers (brochet) 
sur la rivière Tarn. Concernant le plan d’eau du Masnau, une réflexion 
est engagée entre les différents usagers pour dynamiser la pêche 
autour de cet espace récréatif qui est intéressant pour la pêche en 
famille et l’accueil du public ; une démarche identique sera mise en 
place pour le nouveau camping de Saint Sernin. Pour les parcours 
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jeunes, l’âge des pratiquants a été harmonisé au niveau 
départemental (12 ou 18 ans au choix ce qui correspond 
au deux cartes existantes). Sur le secteur, nous sommes une 
majorité d’AAPPMA à avoir choisi 12 ans, âge qui nous paraît 
le plus adapté à ces zones réservées. Nos 3 parcours sont 
donc reconduits. Des animations auprès des scolaires ont 
été organisées à Belmont et Saint Sernin, cette année nous 
allons solliciter les animateurs fédéraux pour le secteur de 
Coupiac. Plus généralement, les points de lâchers, ouverts 
à tous, ne changent pas et seront approvisionnés comme 
d’habitude avec la même quantité de poissons que les 
années précédentes (nous attendons de certains plus de 
respect de la règlementation notamment concernant le 
nombre de captures qui est de 6 par jour et par pêcheur). 
Concernant les déversements, j’en profite pour remercier 
les bénévoles des villages de notre bassin versant pour leur 
aide et invite tous ceux qui veulent nous rejoindre à prendre 
contact. Dans tous les cas, nous sommes à votre disposition 
pour recueillir vos idées et propositions. Enfin, remercions 
à nouveau les différentes communes de notre vallée et le 
Syndicat des Rives du Tarn pour leur soutien financier et 
technique qui nous permettent de mettre en œuvre toutes 
nos actions auprès des pêcheurs (jeunes et moins jeunes) 
et des écoles. Dans l’attente de vous retrouver au bord de 
l’eau, le bureau et les membres de la société de pêche vous 
souhaite une bonne et heureuse année 2020. 

Le président L.PUEL.

n Cuisine traditionnelle et saveurs 
d’antan

Le Club se retrouve tous les lundis après –midi de 14h30 
à 16h45 dans les locaux de l’ancienne cantine de l’Ecole 
Publique, afin de réaliser des recettes sucrées ou salées.

Différentes recettes sont abordées, avec les petits secrets 
des unes et des autres. A tour de rôle, chaque cuisinière 
confectionne une recette qu’elle transmet aux autres 

participantes. Chaque séance se termine par un gouter, 
moment fort apprécié, ou règne la bonne humeur, la joie de 
partager et d’être ensemble.

Le montant annuel de la cotisation est fixé à 25 euros.

Pour tout renseignement, contacter Emile Cabanes, tél : 05 
65 99 90 22 ; Aline Condamines, tél : 05 65 99 92 93 ; 
Laurence Aliès, tél : 05 65 99 91 41.

n Association Sportive 
Belmontaise

Après une fin de saison sportive 
difficile qui n’a pas permis à notre

équipe d’accéder à la division supérieure, notre club est 
reparti en 6ème division avec de nouvelles ambitions. Après 
avoir misé sur les jeunes nous allons nous appuyer sur le 
retour d’anciens au club pour assurer un bon équilibre avec 
les jeunes dans notre équipe et éventuellement accéder au 
niveau supérieur. 

Depuis le début de la saison l’équipe fonctionne bien et 
obtient de bons résultats qu’il faudra confirmer sur la durée. 
Les entrainements qui ont lieu le mardi soir au gymnase 
pendant l’hiver et le vendredi soir sur le terrain sont animés 
par David Milhau et Claude Caule qui est arrivé au club en 
début de saison. 

Les responsables assurent une bonne gestion du club et 
font fonctionner la buvette le jour des rencontres. Nous 
essayons de mettre des articles dans les journaux pour 
vous tenir au courant des résultats.  Nous allons bientôt 
recevoir de nouveaux tee-shirts et sweats qui pourront 
aussi être achetés par nos supporters. Notre trésorier Cédric 
Maurel assure la gestion de ces équipements. Merci à nos 
sponsors qui nous permettent d’investir dans ces différents 
équipements.

Nous maintenons toujours nos manifestations qui ont un 
franc succès : le tournoi annuel de sixte de l’Ascension et 
un bal au printemps.

Nous sommes toujours à la recherche de personnes pour 
nous aider et de joueurs pour compléter notre effectif. 
Cette saison nous avons enregistré la signature d’Alain 
Pinède au poste de gardien et c’est une très bonne recrue 
pour le club car c’est un poste difficile à tenir. 

Notre terrain qui a été remis en état l’année dernière est 
opérationnel et nous jouons la majorité de nos matchs le 
dimanche après-midi pour permettre à nos supporters de 
venir nous encourager. La main courante a également été 
repeinte et nous envisageons la réfection des vestiaires, 
merci à la municipalité pour ces travaux d’embellissement. 

Merci à tous nos supporters, venez nombreux voir jouer 
l’équipe de Belmont,

Le Président de l’AS Belmontaise,

JL Cabanes

Associations
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n Ecole de foot
La saison 2018/2019 a été 
l’année de fusion de nos 2 
écoles de foot : Jeunesse 
Sportive Vallée du Rance JSVR côté St Sernin et Rance & Rougier (RR) coté Belmont/
Camarès. 

Ce nouveau Club baptisé Jeunesse Sportive Rance & Rougier (JSRR) s’inscrit dans 
la logique de regroupement des anciens cantons au sein de la communauté de 
communes Mont, Rance et Rougier. Il comprend 120 joueurs licenciés de 5 à 14 
ans, 8 dirigeants (membres du bureau) et 14 coachs qui ont tous su insuffler une 
nouvelle dynamique ! 

Coté identité, des nouveaux maillots et équipements aux nouvelles couleurs du club 
ont été élaborés et distribués aux joueurs grâce à l’aide de multiples sponsors, des 
mairies et de la communauté de communes.

Côté organisation, des entrainements ont lieu coté Saint-Sernin le mercredi après-
midi et coté Belmont/Camares le soir en semaine et le samedi matin suivant les 
catégories. Au total 12 équipes sont engagées au niveau du District Aveyron Football 
et participent le week-end aux compétitions et différents tournois organisés de 
septembre à juin. 

Au cours de cette saison, nos éducateurs ont participé à un module de formation 
avec des formateurs du District Aveyron Foot.

La fête du club qui s’est déroulée fin juin a rassemblée plus de 200 participants, 
joueurs, familles, amis et élus. 

Notre leitmotiv principal pour nos jeunes : « le plaisir de jouer avant tout ! ». 

Pour plus de renseignement, vous pouvez nous contacter au 06.43.60.45.37 (Xavier 
Puech Co-Président) ou par mail jeunesse.sportive.rance.rougier@gmail.com et nous 
retrouver sur notre page Facebook https://www.facebook.com/EcoledeFootJSRR

n Syndicat des chasseurs et 
propriétaires de Belmont-sur-Rance

Cette saison 2019/2020 a débuté par un printemps et un été chauds et secs 
qui ont permis une belle réussite de la reproduction du petit gibier. Lièvres 
et perdrix rouges ont bénéficié de ces conditions favorables ; on ne peut 
que s’en réjouir ! Le suivi continue, pensez à ramener les cartes perdreaux avant la fin 
de la saison. Après une explosion des effectifs l’année dernière, la population de sanglier 
semble plus stable. Cela n’empêche pas quelques dégâts ponctuels provoqués par des 
animaux « de passage ». Comme d’habitude, les chasseurs interviendront sur les zones 
concernées, si nécessaire avec les sociétés voisines quand les parcelles sont limitrophes.

Le 21 septembre 2019, notre territoire a accueilli 
« Les rencontres St Hubert », concours où le chien 
d’arrêt et son maître sont évalués en duo, durant 
20 mn, sur du gibier tiré. La journée, organisée 
conjointement avec la FDC 12, La Canine de l’Aveyron 
et la société locale, s’est déroulée sous les meilleurs 
auspices. Nous remercions ici tous les bénévoles, 
chasseurs ou non, qui ont permis la réussite de ce 
moment de convivialité. Comme chaque année, les 
déjeuners aux tripoux (Pentecôtes et fête votive) et 
le repas d’automne (le 05 octobre) ont permis aux 
convives d’échanger autour d’une bonne assiette, 
dans la joie et la bonne humeur. 

Retenez ce week-end : les 7 et 8 mars 2020. 
L’association « Chiens Courants de la Vallée du 
Rance » a été sollicitée pour organiser la finale 
régionale de concours de meutes dans la voie 
du lièvre. Nous vous attendons donc nombreux 
à Rebourguil qui sera le rendez-vous des 36 
meutes venant de tous les départements du 
grand Sud-Ouest. Les équipages seront répartis 
sur 16 communes ; si les conditions sont favorables, 
de belles menées sont à prévoir !

Dans l’attente de vous rencontrer, les chasseurs, les 
propriétaires et le bureau vous transmettent tous 
leurs vœux pour 2020. 

L.P

n Karting
Cette année encore 
l’association sportive karting Aveyron dresse un 
bilan positif de son année 2019 qui a été marquée 
par un nombre de licencié en hausse : 82 pilotes 
et par de beaux évènements sportifs : le weekend 
du 30 mars s’est déroulée la seconde épreuve du 
Championnat régional. Soleil et pilotes étaient au 
RDV.
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Associations

En juin, le club organisait sa course – 1ère manche du 
Challenge Jean Claude SANCHEZ qui fût encore une fois 
une franche réussite, où cinq élèves de l’école française de 
karting ont pu mettre en pratique leurs cours. Ils ont fait 
la fierté de leur moniteur (Guillaume) et de leur famille. 

En 2020, ASK Aveyron organisera à nouveau ces deux 
courses en mai et juillet.

L’année 2018-2019 de l’Ecole Française de Karting 
s’est achevée en juin 2019 avec 100 % d’obtention des 
volants pour nos 10 Kartmans (élèves). En cette nouvelle 
année 2019-2020, notre EFK accueille 13 élèves depuis 
septembre qui viennent notamment de Belmont, Saint-
Affrique, Albi, ou encore du bassin Ruthnénois. 

Pour rappel l’année de l’EFK se déroule de septembre 
à juin. Les cours ont lieu un mercredi sur deux : nous 
accueillons un groupe d’élève le matin et un groupe 
l’après midi. L’école s’adresse aux enfants de 6 à 11ans, 
désireux de sensations fortes et qui souhaitent découvrir 
l’activité, encadrés par deux moniteurs diplômés d’état. 
Sur des kartings de compétitions adaptés à leur âge, 
les enfants apprennent à piloter un kart, les règles de 
sécurité et le code sportif sur circuit et découvrent même 
quelques bases de mécanique. Ils restent des places et des 
inscriptions en cours d’année sont envisageables ! 

Quant à la location, Karting Plus Belmont, s’est équipé 
de 16 nouveaux karts semi-compétition pour garantir 
toujours plus de plaisir et sensations dès 14 ans. Le kart 
bi-place nouveauté 2019, régale petits et grands en duo. 

Dans l’attente de vous recevoir, l’association ASK Aveyron 
et l’équipe de Karting Plus Belmont, vous adresse ses 
meilleurs vœux 2019.

n Centre des planeurs de l’Aveyron
La saison  2019  à été rythmée par de fortes chaleurs et les 
pilotes de planeurs ont profité des puissantes ascendances 
Belmontaises, les planeurs alors très vite à la base des 
nuages, gagnent en autonomie, et se permettent donc 
d’augmenter leur terrain de jeu en quittant plus facilement 
le local.

Chaque jour nous apportent des vols différents,  la 
campagne change de couleur, la direction et la force du 
vent  donne  des variantes à nos vols.

Cette année nous avons aussi beaucoup fait découvrir les 
vols à des locaux et des touristes. Cela reste une priorité au 
sein du club.

Puis, cette fin d’ année nous avons pris la décision d’acquérir un 
ULM remorqueur. Un moyen moins contraignant pour mettre 
en l’air les planeurs. La machine arrivera en début d’année 
2020. Nous avons la chance d’avoir deux instructeurs ulm, l’un 
tout fraîchement qualifié et l’autre avec quelques décennies 
d’expérience et plusieurs milliers d’heures à son actif.
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Le club remercie la mairie pour son implication dans  la gestion et 
l’entretien de l’aérodrome. 

Nous restons à la disposition du public pour faire découvrir notre 
activité et la région vue du ciel.

L’activité est ouverte à un large public, homme ou femme dès 14 ans 
et jusqu’à plus de 77 ans.....

Nous vous souhaitons à tous la bienvenue. 

Renseignements auprès de Valérie au 06 70 26 51 07.

n Cap al mount
Pour cette année qui se termine, notre club se porte bien avec 47 
marcheurs qui ont déambulé sur tous les sentiers de la région avec 
une moyenne de 15 personnes par rando. De janvier à décembre, 
ce n’est pas moins de 25 sorties qui ont été programmées, plus les 
randos d’été lors de fêtes locales. Comme tous les ans la fête de la 
randonnée à FALGOUS à regroupé une centaine de personnes pour 
sa rando matinale ainsi qu’au repas de midi. Pour terminer, la rando 
au profit du TELETHON à Belmont début décembre. Sans oublier les 
deux sorties le mercredi pour encadrer des personnes handicapées 
du foyer devie de BELMONT.                                                  
Un séjour prolongé est organisé tous les ans au printemps, cette année 
c’est en Auvergne à MUROL pour découvrir les volcans d’Auvergne 
qu’une vingtaine de personnes ont pris place dans les minibus, mis 
à disposition par le club de foot de Belmont, qu’ils en soit remerciés, 
pour parcourir plusieurs magnifiques randos, concoctées par l’équipe 
dirigeantes du club (Puy de SANCY, Mont DORE ..... ). Nos sorties 
sont programmées sur les départements limitrophes (Tarn, Hérault, 
Lozère). Cette fin d’année est aussi l’occasion pour certains membres 
du club de se former au balisage des sentiers et au logiciel “GEOTREK” 
sous l’égide du Parc Régional des Grands Causses.
Toutes personnes qui pourraient se sentir attirées par notre Philosophie 
de randonnée (tout niveau, dans une ambiance conviviale, sans prise 
de tête), peuvent se rapprocher des membres du club.
Cap al mount vous souhaite de bonnes fêtes de fin d’année

Les 19 sapeurs pompiers de 
Belmont sur Rance ont effectué 
au 07 novembre 2019 155 
interventions dont 106 secours à personnes, 27 incendies, 
13 accidents de la circulation, et 9 opérations diverses.

L’activité opérationnelle est en hausse comparativement 
à 2018 à la même date (+ 22 interventions). De plus, la 
très chaude estivale fut propice aux feux de forêt dans les 
départements voisins. Des sapeurs pompiers de Belmont 
sont partis en renfort dans l’Aude, le Gard et l’Hérault 
pendant l’été.

Pour assurer leurs missions avec efficience et technicité, 
les sapeurs pompiers maintiennent leurs acquis et leurs 
compétences par la FMA (Formation de Maintien des 
Acquis) dispensée tout au long de l’année qui allie théorie 
et mises en situation pratique.

L’Amicale reste mobilisée et active autour de deux 
manifestations importantes dans l’année: le Teléthon et 
la fête nationale, évènements auxquels sont associés les 
sapeurs pompiers vétérans.

Le Centre de Secours nécessitait des travaux de 
réhabilitation et de réaméngement de l’existant. Débutés en 
2018, ils prendront fin courant 1er semestre 2019. Hormis 
les garages, l’ensemble des espaces a été rénové (standard, 
vestiaires, bureaux...).

Si vous êtes intéressés pour suivre la formation PSC 1 et / ou intégrer 
l’effectif du Centre de Secours, veuillez prendre contact avec le chef de 
centre au 06/78/75/16/24 ou par mail : cs-bemont@sdis 12.fr

Pompiers
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Bibliothèque

Parce que la bibliothèque ne se veut plus être exclusivement 
un lieu de prêt de livres, « La bibli, c’est aussi… »

La bibli, c’est aussi les nouvelles technologies. Elles ont fait 
leur apparition en 2019 et se poursuivent en 2020 sous 
une offre variée. Nous souhaitons avant tout que vous 
puissiez tous trouver ce qui vous plaise. En mars dernier, 
des liseuses, prêtées par la médiathèque départementale, 
ont été testées pendant trois mois par les adhérents. Au vu 
du succès, la municipalité a investi début septembre dans 
deux liseuses qui contiennent des romans pour adultes mais 
aussi pour enfants et ados. Leur contenu évolue en fonction 
de vos envies. Nous avons aussi proposé pour trois mois, au 
dernier trimestre, l’accès à une console : la nintendo switch 
prêtée, elle aussi, par la médiathèque départementale. 
Pour finir, la bibliothèque propose depuis fin novembre, 
gratuitement à tous ses adhérents, des ressources en ligne. 
Musique, concert, films documentaires, courts métrage, 
autoformation, presse sont désormais accessibles partout, 
tout le temps (projet financé par l’Etat et le département). 
Toutes ces nouvelles offres ne remplacent pas le livre « 
papier » mais viennent en complément. 

La bibli, c’est aussi des animations. Nous continuons 
à proposer une rencontre par mois autour du livre : le 
vendredi soir pour les adultes et le samedi matin pour les 
enfants. Ces moments se veulent agréables, conviviaux et 
accessibles à tous (pas d’élitisme !!!). Les tapis lecture, 
soirées pyjama, soirées Harry Potter ont rencontré un 
tel succès qu’ils seront, bien évidemment, proposés à 
nouveau en 2020 mais aussi les expos, conférences…

La bibli, c’est aussi de la collaboration intercommunale. 
Souhaitant toujours mieux servir ses adhérents, la 
bibliothèque de Belmont travaille en collaboration avec 
les autres bibliothèques de la communauté de communes 
Monts, Rance et Rougier sur deux projets. Le premier 
est le dispositif « Des livres et des bébés », financé par la 
communauté de communes et le département, qui vise 

à promouvoir la lecture auprès des 0-3 ans. Le second, 
et non des moindres, est une mise en réseau progressive, 
concertée et voulue qui se fera dans le respect des 
adhérents et du personnel des bibliothèques. 

La bibli, c’est aussi des accueils de classe pour tous les 
élèves de la maternelle et du primaire proposés chaque 
mois. Pour les écoles des villages alentours dont les 
élèves ne peuvent se déplacer, nous leur prêtons autant 
de documents que nécessaire. Le centre de loisirs est 
également accueilli pendant les vacances scolaires. Pour 
le collège, la halte-garderie, le SHERPA et l’ABSEAH, c’est 
la bibliothèque qui vient à eux. 

La bibli, c’est aussi les réseaux sociaux ; Vous pouvez nous 
suivre sur Facebook et Instagram. Vous y trouverez toutes 
les actus, nouveautés, animations… 

La bibli, c’est aussi et avant tout du prêt de documents. 
Rappels sur les usages et horaires : L’abonnement est de 
12,50 € par an et par famille avec une carte par membre 
de la famille. Une carte permet d’emprunter jusqu’à 
six documents pour une durée d’un mois. Les horaires 
d’ouverture sont : mercredi de 15h45 à 19h, jeudi et 
vendredi de 16h30 à 19h, samedi de 9h30 à 12h30 et 1er et 
3ème dimanches de 10h à 11h30. En dehors de ces horaires, 
une boîte à livres est accessible devant la bibliothèque 
pour y déposer vos retours. Nous vous rappelons que vous 
avez la possibilité de commander, via la bibliothèque, des 
ouvrages à la médiathèque départementale. Ils ont un 
catalogue de plusieurs dizaines de milliers d’ouvrages. Ils 
seront livrés, ici, chaque mois. 

Pour finir, je vais utiliser le « je ». Je remercie la municipalité 
pour sa confiance et son soutien dans mes projets, les 
employés communaux que je côtoie tous les jours et dont 
leur aide et leur gentillesse me sont si précieuses, les 
bénévoles qui m’épaulent tout au long de l’année et je 
souhaite la bienvenue à Evelyne Richebois qui a rejoint 
l’équipe cette année. Merci à toutes les personnes qui ont 
fait des dons de livres, de CD. Je souhaite enfin remercier 
tous les adhérents qui, chaque année, sont de plus en plus 
nombreux à fréquenter la bibliothèque. N’oubliez surtout 
pas qu’elle est là pour vous et qu’elle évolue selon vos 
besoins et vos envies. 

A tous, je vous souhaite une belle et heureuse année 2020. 
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Halte-garderie

2019, une année riche en changements 
et en propositions pour les familles et 
les enfants
Le multi-accueil et le RAM auparavant géré 
par un groupement d’employeurs issu des 
associations Familles Rurales de Belmont et de 
Coupiac, dépend, depuis le 1er Janvier 2019 de 
Familles Rurales Aveyron services basé à Rodez.

Cette année, après une période de changement 
du personnel, une nouvelle équipe s’est stabilisée 
et a pris ses marques. Aujourd’hui, l’équipe du 
multi accueil est constituée d’une Educatrice 
de Jeunes Enfants, directrice de la structure et 
de deux assistantes éducatrices.  Dont une qui 
anime le RAM. Ces trois professionnelles de la 
petite enfance, accueillent les enfants de moins 
de 6 ans, le mardi et le vendredi de 8h à 18h30 
au multi accueil « Mes petits amis » situé route 
de Fontneuve à Belmont et le jeudi à Coupiac.

Tout au long de l’année, des activités variées 
et adaptées ont été proposées aux enfants 
accueillis au Multi accueil.

Hélène, la bibliothécaire, continue de venir 
une fois par mois conter des histoires. Ce 
partenariat avec la bibliothèque s’est renforcé 
cette année suite, à l’entrée du multi-accueil 
dans le dispositif « des livres et des bébés ». 
Pendant 3 ans des actions autour de la lecture 
avec les « touts -petits » sont proposées par la 
médiathèque départementale en partenariat 
avec la communauté des communes. Dans ce 
cadre en 2019, l’équipe du multi accueil et les 
assistantes maternelles du RAM ont eu des 
journées de formation.

Avant la fermeture d’Août, a eu lieu, comme 
l’an passé, la « fête de l’été » en compagnie des 
professionnelles, des assistantes maternelles, 
des enfants et des parents.Cette journée a aussi 
été l’occasion de « portes ouvertes » pour les 
futures familles.

Courant décembre, le personnel a suivi la 
formation SST (secourisme au travail) et a 
été organisé le traditionnel spectacle de Noël 
avec la compagnie fabulouse « Joyeux Noël Lili 
Chipie ».

Le RAM est ouvert le lundi matin dans les locaux 
du multi accueil de Belmont, de 9h à 12h, la 
Halte jeux est ouverte aux enfants de moins de 
6 ans avec leurs assistantes maternelles et ou 
leurs familles.

Le vendredi matin, la Halte jeux se déroule en alternance à Camares ou à Saint-
Sernin.

Le lundi et le vendredi après midi, a lieu une permanence administrative dans 
les locaux du multi accueil de Belmont, il s’agit d’un temps d’information et 
d’accès aux droits pour les parents, les assistantes maternelles et les candidats 
à l’agrément. Les parents peuvent y trouver la liste des Assistantes maternelles, 
des infos sur les contrats de travail...Pour les assistantes maternelles c’est un lieu 
de professionnalisation de soutien de rencontre...

Une sortie à la ferme de Campalviés a été organisée au mois de Juillet. Des 
assistantes maternelles  et des familles, ont visité la ferme, brossé les poneys, et 
ont partagé un pique nique avec le dessert offert par la ferme.

L’équipe du multi accueil et du RAM, Vinciane, Emilie et Angélique, souhaite 
une belle année 2020 aux enfants et familles de la commune. N’hésitez pas à 
venir nous rencontrer, route de Fontneuve à Belmont, 05 65 97 60 71.

n Multi-Accueil « mes petits amis » et Relais Assistantes Maternelles « ams 
tram ram »
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A.B.S.E.A.H. Association  Belmontaise de Service 
et d’accompagnement pour personnes Handicapées

Le Foyer de Vie sur le site de « la plaine » a été ouvert aux résidents en Février 
2019 et inauguré le 11 juillet 2019.

La restructuration du Foyer de Vie actuel en Foyer d’Hébergement au « bourg 
» est en chantier, il sera opérationnel dés l’été 2020.

Le futur local du Service d’Accompagnement à la Vie Sociale (SAVS) à 
Belmont-sur-Rance est en phase d’étude pour un démarrage des travaux 
souhaité au printemps 2020.

Le respect de la personne en difficulté et son inclusion sociale optimale 
est au centre du projet associatif. Restons optimistes et les défis à venir se 

traduiront par des opportunités positives.

Avec confiance en l’avenir, l’ensemble du 
Conseil d’Administration de l’A.B.S.E.A.H 
adressent ses meilleurs vœux de réussite 
et de sérénité pour 2020 aux résidents 
et leurs familles, ainsi qu’aux salariés et 
professionnels au service des personnes 
accueillies dans les six établissements et 
services.

L’A.B.S.E.A.H souhaite une bonne 
et heureuse année 2020 au  Pays 
Belmontais

n L’A.B.S.E.A.H continue sa modernisation
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L’évolution de la gestion des 
rivières, demandée par le préfet 
coordonnateur de bassin et 
l’Agence de l’Eau Adour-Garonne, 
est sur le point d’aboutir dans le 
Sud-Aveyron ! Les élus du secteur 
ont choisi la mise en place d’une 
structure gestionnaire des milieux 
aquatiques à l’échelle de l’intégralité 
du bassin versant Tarn-Sorgues-
Dourdou-Rance. Elle regroupera 
le Syndicat du Rance, le Syndicat 
Sorgues-Dourdou et le secteur non 
couvert à l’heure actuelle par un 

n Le futur syndicat mixte Tarn-Sorgues-Dourdou-Rance (TSDR) sera 
opérationnel le 1er janvier 2020

Syndicat de la Vallée du Rance

syndicat de rivière, situé sur le Tarn de la confluence avec la Muse (en amont de Saint-Rome-
de-Tarn) à la confluence avec le Rance (en amont du village de Trébas). 

Le nouveau syndicat aura son siège social basé à Belmont-sur-Rance. Il rassemblera 9 
communautés de communes (voir la carte ci-dessous) et interviendra sur 73 communes 
représentant 26 900 habitants pour un territoire de près de 1800 km2. L’objectif est d’intervenir 
sur un bassin hydrographique plus cohérent et de développer des actions plus ambitieuses 
dans l’atteinte du bon état des cours d’eau et dans la prévention des inondations. 

Les élus des communautés de communes et des deux syndicats de rivière existants, appuyés 
par les services de l’Etat, achèvent l’ensemble des démarches nécessaires à la mise en place 
de cette nouvelle entité dont la date opérationnelle est fixée au 1er janvier 2020. A cette 
date, ce syndicat deviendra l’acteur institutionnel et l’interlocuteur privilégié sur le bassin 
versant Tarn-Sorgues-Dourdou-Rance. 

Il est indéniable que la gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations 
(GEMAPI), compétence devenue obligatoire avec la loi NOTRe, représente un enjeu fort 
pour les années à venir. Le syndicat Tarn-Sorgues-Dourdou-Rance aura donc un défi à 
relever en répondant au besoin de replacer la gestion des cours d’eau au sein des réflexions 
sur l’aménagement du territoire.

Le futur syndicat Tarn-Sorgues-Dourdou-Rance est matérialisé avec le contour en trait 
rouge sur la carte ci-dessous :
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n Maison de santé pluri-professionnelle

Le projet de santé multi-sites avance. Au premier trimestre 
2020 s’ouvrira la Maison de Santé Pluri-professionnelle de 
BELMONT. Elle pourra accueillir médecin(s), infirmières, 
kinésithérapeutes  et différents intervenants extérieurs 
parmi lesquels, une sage-femme, une diététicienne, une 
podologue et un audioprothésiste .La pharmacie restera 
dans ses murs tout en participant au travail du réseau. 
D’autres spécialités pourront être sollicitées notamment 
grâce à un service de télémédecine déjà prévu. Dans un 
an ce sera le site de CAMARES qui ouvrira ses portes. 
C’ est une nouvelle organisation sanitaire qui se profile 
sur notre intercommunalité , en adéquation avec les 
aspirations des praticiens et les attentes  des populations. 
Ce projet vise en effet une coopération renforcée entre 
les différents professionnels de trois secteurs  qui 
s’interpénètrent :  BELMONT, CAMARES, SAINT SERNIN,  à 
travers des pratiques plus efficientes ( continuité des soins, 
concertations pluri-professionnelles pour les situations 
complexes, développement d’actions de prévention etc..) 
.ainsi que par la formalisation d’une complémentarité 
plus étroite avec les hôpitaux, le secteur médico social 
( EHPAD , HANDICAP) et social. Une coordination de ce 
dispositif en facilitera le fonctionnement, en lien avec les 
organismes financeurs ARS et CPAM.

Il s’agit donc là d’un dispositif moderne, rendu nécessaire 
par une évolution sociologique, économique, culturelle et  
démographique qui affecte la ruralité dans son ensemble. 
L’enjeu étant bien évidemment de voir se perpétuer 
une offre de soins de qualité par la venue de nouveaux 
professionnels séduits par l’attractivité que notre territoire 
aura été capable de  susciter. 

                                                                        Dr B. ARNOULD

Président du Réseau de santé «  Rance et Rougiers 

Le projet Maison de Santé Pluriprofessionnelle multi site 
porté par la Communauté de Communes comprend trois 
antennes : Belmont-sur-Rance, Camarès et Saint-Sernin-
sur-Rance qui permettra :

n de répondre à la désaffection de l’exercice isolé (les 
nouveaux installés recherchent l’exercice de groupe avec 
différents corps-médicaux,

n le maintien d’une offre de service de santé de proximité,
n le maintien d’une offre de soins de qualité accessible à 

tous et adaptée aux besoins de chacun,
n le développement de la coordination des soins 

(réseaux…), la prévention et l’éducation sanitaire,
n de favoriser l’articulation avec le réseau de santé et les 

services sociaux du territoire,
n la mise en place d’un contexte favorable à l’émergence 

de nouvelles technologies.

Les travaux de la maison de santé à Belmont ont bien 
avancé, ils seront terminés premier trimestre 2020 pour 
une ouverture en suivant. Seront présents sur ce site : les 
kinésithérapeutes, l’ADMR, médecins, infirmières, mais aussi 
des permanences d’autres professionnels de santé seront 
proposées (podologue, sage-femme, audioprothésiste,…)

Sur le Serninois, le cabinet des infirmières a investi début 
2019 l’antenne du réseau de santé rénovée et adaptée. 
Des consultations d’intervenants extérieurs sont possibles 
(podologue, diététicienne, PMI,…)

Quant au secteur de Camarès, la construction va débuter en 
mars 2020 pour une fin de travaux en décembre 2020. Seront 
présents sur ce site : médecins, infirmières, orthophoniste 
mais aussi des permanences d’autres professionnels de 
santé seront proposées (podologue, diététicienne,…), les 
kinésithérapeutes et le cabinet dentaire intégreront le 
réseau, mais conserveront leurs locaux actuels.

Enfin, les pharmacies de notre collectivité viendront 
compléter le dispositif et ne doutons pas que d’autres 
praticiens se joindrons à nous pour former un outil au 
attractif au service du territoire et de ses habitants.

n Travaux 
Nos équipes techniques œuvrent tout au long de l’année 
sur le territoire communautaire.

La Communauté de Communes est couverte par 650 km 
de voirie qu’il faut entretenir (travaux sur voirie, fossés, 
ouvrages hydrauliques, accotements…)

Nos agents par leur polyvalences effectuent toutes sortes 
de travaux divers : maçonnerie, entretien des bâtiments 
et infrastructures intercommunales (piscine, camping….), 
entretien du matériel et répondent aux besoins des communes.
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Cette année, la collectivité a investi dans l’achat d’un Véhicule de Service 
Voirie ceci pour travailler dans de meilleures conditions, avec beaucoup 
plus de visibilité dans les manœuvres, de rapidité et une optimisation du 
débroussaillage.

En 2020, la collectivité souhaite acquérir un nouvel outil : une pelle à pneu.

Un grand merci à tous nos agents des services techniques, administratifs, 
environnement/OM, culturels, touristiques et celui du social… pour leur 
investissement et leur engagement professionnel.

n Pass numérique   
L’Etat s’appuyant sur la Mission Société Numérique a mis en place un dispositif 
intitulé « Pass numérique », conçu sur le modèle des titres-restaurant.

Ce dispositif offre au public ci-avant ciblé, la possibilité d’accéder dans des 
lieux de proximité préalablement qualifiés, à des services d’accompagnement 
numérique avec une prise en charge totale ou partielle par un tiers-payeur.

La Communauté de Communes partage aujourd’hui avec le Département 
de l’Aveyron le constat de la nécessité d’agir de manière coordonnée en 
faveur de la médiation et de l’inclusion numérique sur le territoire. C’est 
pourquoi, nous avons répondu favorablement à l’appel à projet portant sur 
le déploiement du « Pass Numérique ».

Ce dispositif constitue un outil efficace pour lutter contre la fracture 
numérique.

Le Communauté de Communes et le Conseil Départemental s’engagent à 
déployer ce dispositif en versant une contribution financière jusqu’en 2021 
afin d’accroitre le nombre de Pass numérique commandés en faveur des 
bénéficiaires.

Ces Pass permettront aux bénéficiaires (personnes âgées, des jeunes en 
insertion, publics en difficultés sociales…) d’accéder à des formations sur 
différents thèmes proposés comme : l’utilisation de l’outil informatique ou/et 
internet, apprendre à lire et envoyer des mails…

n Développement économique  
Cela fait maintenant deux ans que les trois intercommunalités se sont 
regroupées. Il a fallu du temps pour que cette nouvelle entité s’organise et 
se fasse connaître. Aujourd’hui la nouvelle intercommunalité est prête à se 
lancer entièrement dans le développement de son territoire. D’ailleurs, après 
de nombreux constats (vieillissement de la population, perte des commerces, 
manque de logements etc..) une nouvelle politique se met en place au sein 
de la Communauté de Communes en faveur du développement économique 
du territoire. 

Cette volonté est traduite par la création d’un poste dédié au développement 
et à l’attractivité territoriale. Depuis septembre 2019, une chargée de mission 
développement territorial est présente pour réaliser plusieurs missions :

n La communication,
n La gestion de projets liés au développement du territoire,
n Travail sur l’attractivité territoriale,
n Le développement économique et l’accompagnement des entreprises.

Le but de cette dernière mission est d’aider et d’accompagner toutes 
entreprises (agricole, de service ou de commerce) désirant s’installer sur 
le territoire, se développer ou bien cesser et transmettre leur activité. Pour 
proposer aux habitants et aux acteurs économique un relais de proximité afin 
de participer au mieux à la vie locale. 

D’autant plus, que plusieurs lots sont disponibles sur la Zone d’Activités 
située à Montlaur et celle à Camarès.

Vous avez un projet, ou juste besoin d’information ? vous pouvez contacter 
Céline Calvignac  au 05 65 49 37 30 ou par mail au celine.calvignac@ccmrr.fr 

Vous pouvez également vous rendre sur place à l’adresse du siège de la 
Communauté de Communes :  Les hauts de Sériguet – 12 370 Belmont-
sur-Rance

n Ecole foot  
 05 65 97 52 04 - Cédric Cavalier
 03 43 60 43 37 - Xavier Puech

n AFR le mille club - 07 86 28 16 89 

n Le coin des copains - 07 88 58 65 85

n Foot seniors 
 06 20 32 75 32 - Cabanes Jean-Louis

n Handball 
 07 86 28 27 76 - Matthieu Pradeilles
 06 70 36 63 78 - Karine Bousquet

n Cap Al Mount  
 06 82 75 63 14 - Alice Cance

n Centre Planeur - 06 70 26 51 05

n Comité des Fêtes 
 06 78 85 44 17 - Vanessa Rambier

n Pétanque 
 06 84 30 33 41 - Philippe Castanier

n Halte Garderie - 05 65 97 60 71

n Centre Loisirs AFR - 07 88 58 65 85

n Pompiers - 06 78 75 16 24

n ADMR - 05 65 49 35 92

n Aérodrome - 05 65 99 94 29

n Gymnase - 05 65 49 29 78

n Centre de Vacances du Sériguet 
 05 65 99 96 14

n Office de Tourisme - 05 65 99 93 66

n Cuisine d’Antan   
 05 65 99 92 93 - Aline Condamines
 05 65 99 90 22 - Emilie Cabannes  
 05 65 99 91 41 - Laurence Aliés

n Centre Equestre - 06 37 10 34 52

n Karting plus - 05 65 99 96 67

n Centre des Planeurs de l’Aveyron
 06 70 26 51 07

n ABRA - 06 32 07 06 69

n Club du 3ème Age - 06 73 38 42 63

n Chasseurs 
 Société de pêche
 de la vallée du Rance
 06 86 34 02 67

Coordonnées
des associations

!




